

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions PORT-GENTIL/CONCOURS DE POÉSIE IBÉNA : LES LAURÉATES RÉCOMPENSÉES



Photo : Sidonie AMBONGUJILA

PRÉSIDENT de l'ONG Ibená pour la culture et l'éducation, Paul Toukourou a remis leurs lots à 4 des 5 lauréats de la 2e édition du concours que l'association organise pour les moins de 23 ans, en partenariat avec l'ONG le Festival de la Jeunesse. Doté de 5 prix, ce concours a vocation à faire découvrir et à accompagner de jeunes poètes. Comme lors de l'édition écoulée, cette cuvée a aussi enregistré des candidatures d'étudiants gabonais du Sénégal, du Rwanda et de RDC. Sur une cinquantaine de poèmes: "Au milieu de la nuit" de Greicy Ompouma (Grand Prix), "Dernier hommage" de Wally Nguessi (Prix du maniement stylistique), "Charmé par ta beauté" de Maylis Nora M'badinga (Prix du jeune espoir) et "Belle femme" de Julmanel Onzimba (Prix d'encouragement) ont eu les faveurs d'un jury composé d'Edna Merey Apinda (écrivaine), Nadine Mercier (nouvelliste et poétesse), Sylvie Meviane Fourn, fondatrice de la bibliothèque Imya, et de Sylviane Mbina Gnama Minko Menie, professeur de français. Les lauréates, lycéennes à Port-Gentil, ont reçu, en plus du parchemin, une enveloppe et un livre. Le 5e primé (Prix de la créativité), résidant à Libreville, y recevra son prix. Les œuvres récompensées feront l'objet d'une publication collective à paraître l'année prochaine, apprend-on.

OYEM : UN REPAS ÉQUILIBRÉ OFFERT AUX MALADES DU SIDA



Photo : PME

CÉLÉBRANT en différé la Journée mondiale de lutte contre le VIH/Sida, l'ONG chrétienne " Adullam " a organisé le 8 décembre à Oyem une dégustation gratuite des mets locaux à l'endroit des malades du Sida, en collaboration avec le Centre hospitalier régional d'Oyem (CHRO) ou hôpital canadien. Sous le thème: "Nutrition et VIH/Sida: une alimentation équilibrée, clé d'une vie saine", les malades, leurs proches et le personnel soignant du CHRO ont eu à déguster des mets équilibrés du terroir, qui procurent force et santé. Il y avait des paquets de concombre, d'arachide, l'ananas, la papaye, le maïs, les bouillons de toutes sortes, etc. Pour la présidente de l'ONG Adullam, Gisèle Obiang Sima, "l'alimentation est mieux que le médicament. Il faut apprendre à se nourrir avec le peu d'argent que l'on peut avoir". Le directeur général du CHRO, Dr Rick Lauvien Engouang Mezang, a remercié l'ONG, et a indiqué que: "la prise en charge n'est pas seulement médicamenteuse. Le malade est un tout. Il nécessite une prise en charge plus ou moins globale".

FAE & EBANG MVE

Sébé-Brikolo : des logements pour les enseignants de l'école publique de Moyol



Photo : Nadège Ontounou

Remise symbolique des clés des villas par le ministre Oboumadjogo.

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

LE membre du Bureau politique pour le compte du 3e siège du département de la Sébé-Brikolo (Okondja), par ailleurs ministre délégué auprès du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Culture, Max Samuel Oboumadjogo, a procédé, récemment au village Moyol, à la remise officielle des clés de 2 villas neuves destinées au personnel enseignant de l'école publique dudit village. C'était en présence des députés Mathias Otounga Ossibadjouo et Jean-Boniface Koubangoye, co-ac-

teurs du projet.

Les habitants de Moyol ont remercié leurs cadres politiques de la Sébé-Brikolo pour ce soutien inestimable fait à l'éducation. Estimant que la construction des deux villas modernes avec toutes les commodités pour y loger le directeur et l'enseignant principal de l'école dudit village, est un geste fort qui traduit la reconnaissance des politiques locaux aux efforts du corps enseignant dans l'encadrement et la formation des apprenants de Moyol et de la Sébé-Brikolo.

Initié des années plus tôt par le sénateur Luc Oyoubi, le projet visant à doter le directeur de l'école

publique de Moyol de logements décentes a été poursuivi et finalisé grâce au dynamisme du ministre Max Samuel Oboumadjogo.

"La problématique des structures d'accueil des personnels enseignants dans nos villages se pose avec acuité. Ce qui oblige les cadres que nous sommes à prendre certaines initiatives, même si nous sommes conscients que beaucoup reste à faire pour sécuriser l'avenir de nos enfants scolarisés en milieu rural", a reconnu le membre du gouvernement. Les logements construits comprennent chacun 2 chambres à coucher, un grand séjour, 2 terrasses et 1 cuisine moderne.

Port-Gentil : lancement de la campagne de déparasitage contre les vers intestinaux

Serge YACKELE MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

LE secrétaire général de province, Michel Léandre Tchibinda, a lancé dernièrement la campagne de déparasitage gratuit contre les vers intestinaux et la bilharziose.

L'opération, qui concerne les enfants de 5 à 14 ans, est organisée par le ministère de la Santé et des Affaires sociales, à travers le programme de lutte contre les maladies parasitaires, en collaboration avec l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et l'Organisation de coordination pour la lutte contre les endémies en Afrique centrale (OCEAC). La campagne consiste à administrer aux enfants deux produits contre les vers intestinaux et la bilharziose.

Le secrétaire général de province a remercié les plus hautes autorités du pays pour l'engagement dans la prise en charge des patients à tous les



Photo : Kourmous

Le secrétaire général administrant un produit.

niveaux de la pyramide sanitaire. Il a relevé que la lutte contre ces maladies constitue une préoccupation majeure de santé publique, de par leur fréquence, les souffrances et les handicaps qu'elles entraînent.

"Notre pays a perçu très tôt la nécessité d'organiser la lutte contre ces

pathologies et a de ce fait mis en œuvre diverses actions grâce à un partenariat solide avec les institutions nationales et internationales", a indiqué Michel Léandre Tchibinda, avant d'inviter les populations marigovéennes, réticentes pour certaines, à adhérer à cette campagne.